
Compte-rendu  
Assemblée Générale 

du club pongiste fourasin 
 

Fouras, vendredi 5 juillet 2024, 19h. 
 

 

Présents et représentés (50) : Dominique Alexandre, 
Raymond Aussant, Axel Baccelli, Lucas Baccelli, Cécile 
Baccelli, Ludovic Balanche, Mathieu Bauchère, Elisa 
Belloc, Bertrand Bleusez, Loïc Bobillier, Patrick 
Boraccino, Hervé Bouchereau, Nicolas Briteau, Julien 
Colinet, Bernard Debouchaud, Amandine Égretaud, 
Dominique Fruhauf, Jean-Pierre Gauvreau, Paul Gauzy, 
Philippe Guébourg, Chantal Hay, Éric Hillairet, Bernard 
Krismer, Andréa Landrieu, Illan Le Barrier, François 
Lebugle, Sébastien Lecoq, Béatrice Lerouge, Christophe 
Lerouge, Patricia Margat, Martine Martin, Jean-Paul 
Martin, Alain Masson, Claude Mécène, Fredy Melle, Guy 
Michelet, Élisabeth Michelet, Marie-Christine Mongenet 
Lamaison, Éric Nicodème, Pierre-Alexandre Orillac, 
Dominique Parenteau, Jean-François Perreaut, 
Madeleine Pommier, Thierry Rousset, Jean-Yves Simon, 
Geneviève Sabourault, Gérard Steinmetz, Valérie Talon, 
Franck Varennes. (en italique les représentés) 
 

Bonjour à tous,  
 

Nous sommes heureux d'accueillir Monsieur Sébastien 
Lecoq, conseiller municipal et membre de la 
commission sport de la ville de Fouras.  
 

Il est ensuite procédé aux votes relatifs 
- au compte-rendu de l’AG 2023.  
- à la modification des statuts de 2011 dont les points 
principaux concernaient l'affiliation de notre 
association à la Fédération Française de Sport Adapté 
et à la Fédération Française Handisports.   
- à l'adoption de la charte du club qui consigne les 
devoirs de chacun, joueurs et parents. Cette charte sera 
à signer par chaque adhérent avant sa prise de licence. 
La présidente remercie les membres de l'assemblée qui 
ont adopté, par votes à main levée, à l'unanimité,  ces 
trois documents. 
 

 

Je vais maintenant vous 
présenter mon rapport 
moral qui expose les 
activités réalisées au cours 
de la saison écoulée et les 
orientations à venir au 
regard de l'article 2 de nos 
statuts qui définit l'objet de 
notre association dont le 
but est  la pratique du  

tennis de table. Je rappelle les valeurs que poursuit le 
club et qui figurent dans la présentation de son projet 
associatif. Si le club cultive le développement du lien 
social à travers la pratique de son activité et l'accueil de 
tous les publics, il enseigne également la maîtrise de soi, 
le respect des règles, des autres et de l'environnement 
par le biais de la formation et de l'éducation des jeunes. 

Ces valeurs sont reprises dans les signets que vous 
pouvez voir sur l'écran. Il n'est pas inutile de les 
rappeler. La charte que vous venez d'adopter a, 
d'ailleurs, pour but de rappeler à chacun ces valeurs 
qu'il doit respecter en signant une licence dans notre 
association.  
 

Cette saison 2023/2024 a été très riche en satisfactions. 
 

Satisfaction au niveau sportif d'abord,  
Au niveau départemental, Léane Krismer, en cadettes et 
Colin Guinard, en minimes remportent chacun la 
médaille d'or dans leur catégorie au top 8 
départemental. Colin Guinard est champion 
départemental minime. 
J'enchaîne avec les médailles obtenues au niveau 
régional : Léane Krismer est championne régionale 
cadette. Au niveau de la détection régionale, Héloïse 
Orillac s'adjuge l'argent dans la catégorie nées en 2015 
tandis que Raphaël Colinet, dans la même catégorie 
d'âge remporte  la médaille d'or. Il s'est qualifié pour le 
stage national de détection qui se déroule en ce 
moment à Mâcon.  
 

Je continue avec le niveau national et la belle médaille 
d'argent obtenue par Gabriel Tramonti aux 
championnats de France benjamins. Suite à ce résultat, 
Gabriel a été retenu dans le groupe jeune élite national 
et participe actuellement à un stage national à 
Matemale dans les Pyrénées orientales. 
 

L'équipe fanion, en PROB, a connu une saison 
compliquée, due à la blessure de notre leader Andréa 
Landrieu, en début de saison. Toutefois, la seconde 
partie de la saison a été très satisfaisante avec six 
victoires sur les sept dernières rencontres. Pour sa 
première expérience à ce niveau, l'équipe termine à une 
bonne septième place sur douze, objectif initial que le 
club s'était fixé. 
L'équipe réserve, après être descendue en nationale 3, à 
l'issue de la première phase, termine première de sa 
poule en seconde phase. Lors du week-end national des 
titres de nationale 3 qui regroupait 16 équipes, elle 
atteint les demi-finales et est éliminée seulement au 
set-average. Elle a démontré qu'elle faisait partie des 
meilleures équipes de nationale 3. 
 

Enfin, et surtout, Marcos Madrid, membre de notre 
équipe fanion, a gagné sa place aux Jeux Olympiques 
lors des qualifications américaines, à Lima, au Pérou, le 
16 mai 2024. Centre de préparation olympique, notre 
salle n'aura finalement accueilli aucune délégation mais 
notre club sera présent aux JO de Paris, en la personne 
de Marcos, ce qui est exceptionnel et restera à jamais 
inscrit dans les annales du club. 
 



Satisfaction dans le domaine des organisations, 
Le Ping, ce n'est pas seulement la performance sportive. 
Nous pensons qu'un club ne peut pas se contenter 
uniquement de former des champions, mais doit aussi se 
rendre utile à la société. Pour nous, l'important réside 
dans l'animation de notre territoire. 
Le club offre un spectacle à la population avec son 
équipe fanion qui séduit les supporters qui veulent 
participer à l'aventure. Nous avons enregistré une 
moyenne de 200 spectateurs lors de nos rencontres de 
PROB. Je souligne que les organisations de ces soirées 
de championnat de PROB sollicitent de nombreux 
bénévoles pour installer et désinstaller la salle et 
également accueillir l'équipe adverse et le public. 
 

 
 

Le club a un impact sur le tourisme local : 
- Les tournois d'été ont été fréquentés par 518 
personnes (400 en 2022) au cours des 7 éditions de 
juillet/août 2023 soit une moyenne de 74 participants 
par tournoi avec un pic à 91 sur le premier tournoi 
d'août. Le succès de ces tournois tient à une excellente 
organisation, bien rôdée maintenant, qui permet de ne 
pas finir trop tard, aux alentours de minuit. Je profite de 
cet instant pour remercier et féliciter tous ceux qui 
officient à la table d'arbitrage autour d'Alain Masson. 
Ces tournois amènent des pongistes de la France 
entière qui viennent passer leurs vacances à Fouras, 
30% des participants sont extérieurs au département.  
- La troisième édition de notre tournoi national, en avril, 
a connu un record d'affluence avec plus de 700 
inscriptions. Pour information, 70% des participants 
sont extérieurs au département, cela veut dire des 
hôtels occupés pendant 2 ou 3 nuits et cela fait marcher 
le commerce local.   
Au palmarès du tableau toutes séries, Andréa Landrieu 
succède à Gaëtan Renaudon 
 

Le club organise des manifestations de grande ampleur :  
Après le ping tour, en 2022,  nous avons reçu la 
première étape du village olympique "destination 
2024" en novembre 2023, avec la présence d'une 
centaine de scolaires et l'inauguration de cette 
opération dans notre salle avec de très nombreuses 
personnalités au premier rang desquelles madame la 
présidente du conseil départemental 
 

- Le club a organisé une édition "du stade vers 
l'emploi", en lien avec France travail et la municipalité, 
en avril. Cette opération a rencontré un vrai succès. 140 
personnes (employeurs et demandeurs d'emploi) 
étaient présentes. Une trentaine de bénévoles du club 

ont animé les divers ateliers et assuré la logistique de la 
journée. Merci à eux. 
Cette action a donné un coup de projecteur qui a permis 
de faire découvrir notre association à un public peu 
habitué à franchir les portes d'une salle de sport. Peut-
être certains d'entre eux reviendront-ils en tant que 
pratiquants ou spectateurs.  Cette action permet de 
renvoyer, également, l'image d'un club inclusif, club qui 
est au cœur de la société. 
Cette journée a sorti les bénévoles du club de leur zone 
de confort. Elle a été source de motivation et de 
dynamisme. Elle a permis aux licenciés du club de se 
regrouper autour d'une action commune. C'est une 
source de cohésion.  
 

- Le club a un vrai projet citoyen 
Le club rend la pratique du tennis de table accessible à 
toutes les catégories de la population en sachant que 
notre sport a la particularité d'être pratiqué à tous les 
âges par les deux sexes et également de manière 
intergénérationnelle et pour le faire savoir il participe à 
plusieurs forums en début de saison. 
 

Le club  entretient le lien social  
- avec le ping scolaire :  4 cycles de  8 séances ont été 
menés sur 4 classes de l'école primaire de Fouras,  
- avec le ping santé bien-être,   
- Le club accueille des groupes sport adapté, chaque 
semaine, une vingtaine de participants. 
- Le club organise des journées handisports  
- Le club met en place des journées spécifiques pour les 
féminines 
- Le club initie des actions ponctuelles en soutien des 
associations caritatives (Téléthon, octobre rose etc.).  
- Le club anime un groupe vétérans. Une quarantaine de 
participants bénéficient d'une séance le jeudi matin. Je 
voudrais mettre en exergue la vitalité de ce groupe dont 
les membres, du fait de leurs disponibilités, alimentent 
une grande partie de l'équipe des bénévoles nécessaires 
à nos nombreuses manifestations. 
 

Le club met en place des actions de formation : 
- La dernière était dédiée "aux gestes qui sauvent", 
formation encadrée par la protection civile, qui a réuni 
15 participants. Merci à Valérie qui a géré cette 
formation,  
- Le club entretient des relations avec le lycée Merleau-
Ponty de Rochefort au sein duquel je vais présenter le 
club aux étudiants des classes de BTS en 
communication. Les étudiants viennent ensuite faire 
des vidéos sur le club. Certains sont pris en service 
civique ou en alternance et gèrent ensuite une partie de 
notre communication, nos réseaux sociaux et les 
reportages sur l'équipe fanion.  
 

- L'organisation de deux lotos était prévue. Si le 
premier loto, en novembre, a donné satisfaction, le 
second, prévu en juin, n'a pu avoir lieu suite à un 
problème matériel. Toutefois, il s'avère que 
l'organisation de ces lotos est trop coûteuse en énergie 
au regard des gains rapportés. Aussi, le conseil 
d'administration a décidé de ne pas renouveler 
l'expérience. 
 



- Enfin la traditionnelle galette des rois, en janvier, a 
réuni un peu plus de soixante personnes dans une 
atmosphère chaleureuse et conviviale. À cette occasion 
ont été remis les diplômes aux lauréats de la méthode 
française, ainsi qu'aux meilleures progressions de la 
phase 1. 
Cette rétrospective des manifestations organisées 
cette saison montre le dynamisme du club et je tiens à 
remercier et à féliciter les très nombreux bénévoles sur 
lesquels l'équipe dirigeante peut s'appuyer et sans 
lesquels rien ne serait possible. 
 

Satisfaction enfin dans la reconnaissance de notre 
association 
- Le club a reçu, en novembre, des mains du vice-
président fédéral le label or de la fédération Cette 
distinction met en lumière un travail qui s'inscrit dans la 
durée et recouvre tous les champs de développement 
d'une association : structuration, résultats sportifs, 
ouverture sociale et capacité à organiser des 
évènements (compétition et manifestation grand 
public). Pour information, 5 clubs seulement sur les 
3200 que compte notre fédération ont obtenu le label 
or. Pour nous, pour la ville de Fouras-les-Bains, c'est une 
vraie reconnaissance, une vraie fierté. 
- Le club a été honoré par le Journal Sud Ouest en 
étant choisi, suite à ses résultats, comme 
représentant du département de la Charente-
Maritime pour recevoir l'Oscar 2023. Il s'agit d'une 
récompense exceptionnelle et rarissime pour notre 
sport mais également pour la ville de Fouras. Les 
dirigeants ont eu le plaisir d'aller chercher le trophée 
lors de la cérémonie, fin décembre 2023, à la cité du 
vin à Bordeaux. 
- Le 22 mars 2024, au Musée Hèbre, à Rochefort le club 
était invité à l'inauguration de l'exposition : Le sport, 
quelle histoire ! 
Sophie Javerlhiac, star du club dans les années 
1970/1980, dans les dix meilleures joueuses françaises à 
l'époque, fait partie des 8 sportifs qui ont un portrait 
géant dans cette exposition. Un autre panneau sur les 
résultats récents du club est également affiché. 
L'exposition, dont l'entrée est gratuite, est ouverte au 
public, durant 6 mois, jusqu'au 22 septembre. 
Le musée nous a sollicité pour effectuer une 
démonstration, de 14h00 à 16h30, le 27 juillet, jour du 
début des Jeux Olympiques. Deux sports ont été choisis 
pour animer le musée, l'aïkido et le tennis de table. 
 

S'agissant de la communication, le facebook et le site 
ont été bien tenus et alimentés, en images, articles et 
vidéos par Chloé Appolonus que je remercie pour son 
travail, des affiches annonçant nos rencontres de PROB 
ont été régulièrement passées dans les sucettes 
publicitaires et des visuels sont passés sur les panneaux 
lumineux de Fouras et Rochefort. 
- Je tiens à souligner la très bonne couverture de la 
presse locale et notamment du journal Sud-Ouest qui 
réalise de très bons et copieux articles à l'occasion de 
chacun de nos évènements et notamment lors de nos 
rencontres de PROB où, à chaque rencontre, dans la 

page sport, passe un article pour annoncer la rencontre 
puis un article pour le compte-rendu.  
- Les caméras de France 3 Poitou-Charentes se sont 
déplacées deux fois dans nos locaux, pour le match 
d'ouverture de la PROB et pour le match du maintien.  
- Enfin deux de nos joueurs de PROB, Loïc Bobillier et 
Andréa Landrieu font partie de l'équipe d'intervenants 
de Twitch RMC sport qui commente les tournois 
internationaux et les championnats du monde et 
d'Europe, où nos joueurs et joueuses de l'équipe de 
France font des merveilles. À chaque fois qu'ils 
interviennent, on parle de notre club. C'est un plus. 
- J'en profite également pour remercier les 
photographes qui couvrent chacun de nos évènements. 
Leurs photos nous permettent de réaliser des albums 
des diverses manifestations pour la plus grande 
satisfaction de nos supporters et de tous ceux qui vont 
visiter nos sites.  
 

Concernant les emplois sur le 
club, suite au départ de 
l'entraîneur Laurent Moalic, le 
club a fait le choix d'un 
entraîneur expérimenté, 
Claude Bard qui a développé, 
avec succès, les clubs de Niort 
puis de Joué-lès-Tours.  
Il a formé une kyrielle de jeunes multi-médaillés au 
niveau national. Il a notamment formé Emmanuel 
Lebesson, champion d'Europe en simple en 2016 et en 
double mixte en 2022. Sa venue, attendue, devrait 
permettre de donner un nouvel élan au club et de créer 
une école de tennis de table à la hauteur de nos 
ambitions. Il prendra son poste, le 27 septembre après 
les Jeux Paralympiques à l'occasion desquels il est coach 
de l'équipe de France. 
La formation et la détection des jeunes reste un facteur 
essentiel pour notre  club et nous souhaitons 
développer ce secteur déficitaire depuis trois ans suite 
aux turbulences liées à un encadrement trop changeant 
et peu performant.  
Noé Malécot termine sa formation en apprentissage fin 
août et ne sera pas remplacé. 
Enfin, Chloé Appolonus, termine également son 
alternance également fin août. Un volontaire, en service 
civique devrait la remplacer pour assurer notre 
communication par les réseaux sociaux et nous aider à 
tenir le site web.  Malheureusement, ce jeune, Mathis, 
avec lequel nous étions engagé, a trouvé la mort ce 
mercredi dans un accident de voiture dans l'île d'Oléron. 
Nous accueillons, dimanche à 17h, la classe de BTS dont 
il faisait partie pour lui rendre un hommage autour de 
nos tables. 
 

À terme, il serait souhaitable que le site et les réseaux 
sociaux soient pilotés par un membre du club ce qui 
serait plus pérenne et éviterait les ruptures chaque 
année entre les professionnels employés à cet effet. 
J'invite  les membres du club intéressés par cette tâche 
à se faire connaître. 
 

 



S'agissant des licenciés, le secrétaire vous fera un point 
mais je peux déjà dire que nous terminons la saison  
avec un nombre de licenciés sensiblement équivalent à 
celui de la saison passée mais que nous n'avons pas 
encore retrouvé le nombre de licenciés d'avant covid 
avec notamment un net déficit chez les jeunes. Nous 
attendons beaucoup du futur éducateur dont une des 
spécialités réside dans le développement de l'activité. 
 

Concernant les finances, le trésorier vous présentera un 
bilan légèrement excédentaire, je lui laisserai le soin de 
vous faire un point détaillé de la situation passée et des 
prévisions pour la saison à venir en sachant que le 
conseil d'administration a choisi de ne pas augmenter 
les cotisations pour 2024-2025. 
 

Pourquoi une charte du club : Suite à des 
comportements déplacés de plus en plus nombreux, le 
conseil d'administration a donc, cette année, édicté une 
charte que vous avez adoptée en début de séance et qui 
rappelle les devoirs de chacun, licenciés et parents des 
jeunes. Parmi les règles édictées, j'en retiendrai 
quelques unes : 
• Être exemplaire, courtois, dire "bonjour", "merci", "au 

revoir",  (ce qui n'est pas toujours le cas) 
• Respecter ses partenaires et adversaires, (j'ai parfois 

des retours désagréables relatifs aux comportements 
inadéquats de joueurs ou parents de notre club lors 
de compétitions. Le club, l'image qu'il donne, ce sont 
ses licenciés qui la véhiculent) 

• Après chaque entraînement, veiller à ce qu’aucune 
balle ne reste au sol, remettre en place les chaises, 
repositionner les séparations, veiller à ce que la salle 
soit dans l'état où vous aimeriez la trouver en arrivant. 
Il n'y a pas de domestiques au club. Chaque adhérent 
se doit d'être attentif à la bonne tenue de la salle et 
du matériel. Parfois, je trouve des dizaines de gobelets 
non lavés entassés dans l'évier. Prenez l'habitude de 
laver le gobelet dont vous venez de vous servir. 

• Respecter les horaires d’entraînement et des 
convocations aux matchs, 

• Les parents n'assistent pas à l'entraînement de leurs 
enfants. Des dérives importantes ont été constatées 
qui polluent le travail de l'entraîneur et empêchent 
les enfants de s'épanouir. 
 

Quelques valeurs du club

 
 

De même, je trouve que nous sommes trop peu 
nombreux ce soir. Ne jamais venir à l'assemblée 

générale, c'est se désintéresser, c'est ne pas se sentir 
concerné par le fonctionnement de son club, ses 
besoins, ses problématiques, ses projets. Venir assister 
et participer à l'assemblée générale doit être 
également un devoir du licencié majeur mais 
également des parents des enfants qui sont inscrits au 
club. C'est se tenir informé et avoir l'occasion 
d'échanger avec la direction du club. 
 

Nous sommes à 21 jours de l'ouverture des Jeux 
Olympiques à Paris et nous pouvons être fiers de nos 
équipes de France compétitives que nous suivrons et 
qui viseront des médailles tant par équipes qu'en 
individuels. Fouras sera représenté par Marcos mais 
également par Valérie Talon qui a été retenue dans 
l'équipe de bénévoles des Jeux. 
 

Je signale également que le premier tournoi 
international du world tour sera organisé à Montpellier 
du 22 au 27 octobre 2024. Une convention 
d'organisation pendant 3 ans a été signée entre la 
fédération internationale et la fédération Française. 
 

Enfin, lors de la première journée de PROB, nous 
recevrons les parisiens de Saint-Denis, mardi 10 
septembre, à 19h15. 
 

 
Je terminerai en remerciant tous ceux qui sont là ce soir 
et tous ceux qui nous accompagnent dans notre projet 
de développement, les institutionnels : le conseil 
départemental de Charente-Maritime, notre partenaire 
principal aujourd'hui, les municipalités de Fouras et 
Saint Laurent de la Prée, la Région Nouvelle-Aquitaine, 
la communauté d'agglomération Rochefort Océan dont 
nous sommes club pilote, l'État à travers l'emploi. Je 
remercie les mécènes qui nous soutiennent, entreprises 
et commerçants et également les mécènes particuliers.  
Je vous remercie de m'avoir écoutée et passe la parole 
au secrétaire. 
 

Rapport du secrétaire, Jean-Paul Martin  
Je vais compléter ce qu'a dit la 
présidente qui a déjà présenté de 
nombreux résultats. 
Le critérium fédéral :  
16 participants cette année contre 8 
la saison passée (1 en P, 2 en B, 1 en 
M, 2 en C, 1 en J et 9 en S/V)  
et 4 qualifiés aux championnats de France dans leur 
catégorie (Léane Krismer (C), Gabriel Tramonti (B et M), 
Paul Gauzy (S), Andréa Landrieu (S)) 



Top détection départemental, Fouras, 14 janvier 
4 médailles : 2 or, 1 argent et 1 bronze 
nées en 2015 filles : Or pour Héloïse Orillac, Argent pour 
Salomé Laloi, 
nés en 2015 garçons : Or pour Raphaël Colinet, Bronze 
pour Esteban Lambert 
 

9 victoires en tournois : 
Andréa Landrieu, vainqueur toutes séries et Léane 
Krismer, vainqueur tableau féminin de Fouras, Illan Le 
Barrier, vainqueur tableau jeunes de Saint-Palais,  
Martin Le Riche, vainqueur 1099 de Saint-Avertin, 
Amandine Égretaud, vainqueur tournoi féminin de 
Surgères, Aaron Lalanne, vainqueur tableau 500 
d'Angers, Colin Guinard, vainqueur tableau 1099 de 
Poitiers et 1299 de Panazol, Gabriel Tramonti, 
vainqueur tableau 1299 de Blagnac. 
 

Six réunions du conseil d'administration se sont tenues 
cette saison. Les comptes-rendus ont été envoyés par 
courriel à tous les adhérents afin que chacun soit 
correctement informé. 
 

S'agissant de la licenciation, le club enregistre 145 
licenciés, 127 pour la FFTT et 18 pour la FFSA. 
Comme l'a dit la présidente, nous n'avons pas retrouvé 
le niveau d'avant Covid, de 2019 et 2020. Le gros déficit 
se situe au niveau des jeunes avec 20% de l'effectif 
contre plus de 50% auparavant. Nous sommes 
nettement au-dessous de la moyenne nationale cette 
saison (49%). Nous comptons sur notre futur éducateur 
pour rétablir cette situation. En féminines, avec 18% de 
l'effectif, nous sommes dans la moyenne nationale 
(19%).  29% des licenciés sont de Fouras, 29% de Saint 
Laurent de la Prée et 42% de la communauté 
d'agglomération ou du département. À noter la très 
forte proportion des vétérans (55% de notre effectif) 
Enfin 58% sont des compétiteurs et 42% des loisirs. 
 

LICENCIATION
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145 LICENCIÉS 127 FFTT et 18 FFSA  

Poussins 
Benjamins
Minimes
Cadets
Juniors
Seniors
Vétérans

Évolution

2020 145

2021 99

2022 114

2023 132

2024 127

26 jeunes/127

FFTT 49%

CP Fouras 20%

23 féminines/127

FFTT 19%

CP Fouras 18%

- 31 %

+ 15%

+ 15%

- 3%

 
 

Concernant les mutations, nous sommes heureux 
d'accueillir, Karine et Régis Dardillac, de Marans, 
Thomas Griffoul, Léon Pinard et Flavio Paladin, de 
Périgny, Claude Bard et Claude Soncourt de Tours. 
 

S'agissant de la communication, trois «canards 
pongiste fourasin» sont parus en juillet, septembre et 
janvier, 66 articles sont passés dans la presse et des 
infos sur le club dans la lettre du maire. Le site du club 
et la page facebook ont été bien alimentés par Chloé 

que nous remercions pour sa disponibilité et son travail 
notamment au niveau des visuels et des vidéos. Elle 
devrait être remplacée, à compter de septembre, par un 
volontaire en mission de service civique, issu de la 
classe de BTS en communication de Merleau-Ponty à 
Rochefort. Enfin, le secrétariat a assuré la publication du 
journal des supporters distribué lors des soirées de 
PROB. Des albums photos relatifs aux divers 
évènements du club (rencontres de PROB, stade vers 
l'emploi etc.) ont été produits. 
 

Le secrétariat a assuré la gestion chronophage des 7 
professionnels (joueurs + encadrement). 
 

Je rappelle que le club est partenaire avec la maison 
Wack-Sport pour le matériel de tennis de table. Si vous 
commandez par téléphone, donnez le n° client du club : 
012836 qui vous permettra de bénéficier de remises de 
15% sur tous les articles du catalogue et de 25% sur les 
articles Banco.  Si vous commandez en ligne, au 
moment de régler prendre l'option je suis déjà client 
indiquez le n° client du club puis MARTIN. Ensuite vous 
mettez votre adresse pour recevoir votre commande 
chez vous. Pour information, 5237€ d'achats par 
internet ont été effectués cette saison chez Wack Sport, 
par le club et ses adhérents. 
 

Je vous remercie de votre attention.  
 

Bilan financier par le trésorier, Alain Masson 
Bonjour à tous,  
L’année 2023-2024 s’est fort 
heureusement beaucoup mieux 
passée que la précédente et j’ai 
le plaisir de vous annoncer un 
bénéfice d’exploitation de 
2052,84€.  
C’est notre première année avec 
une équipe professionnelle 
et cela créait forcément un peu   
d’inquiétude sur le plan financier même si très 
rapidement nous avons vu que nous resterions dans le 
cadre de nos prévisions. Pourtant dès le mois de 
décembre le conseil départemental nous a annoncé une 
réduction de 10% de la subvention annoncée (-10 
000€), mais malgré cela nous sommes restés dans les 
prévisions avec une baisse des dépenses liées à l’équipe 
1 de 12 000€.  
Entrons un peu plus dans le détail. 
 

 
 

Les subventions  
Le conseil départemental est de loin le plus gros 
contributeur avec une aide cette année de 102 000€ 



dont 90 000€ dédiée à la Pro B. Même si c’est une 
baisse de 10% de la somme qui nous avait été 
annoncée, nous tenons surtout à remercier le conseil 
départemental pour son soutien sans faille. 
L’état reste le second contributeur avec une aide 26 
425€ principalement dédiée à l’emploi. 
Les communes, principalement celle de Fouras, nous 
soutiennent à hauteur de 16 000€. 
La CARO nous a apporté une aide exceptionnelle de 
11 736€ (dont on espère qu’elle sera reconduite). 
La région finance les clubs de deuxième division 
nationale à hauteur de 10 000€. 
 

Les recettes 
Nous avons déjà vu celles liées aux subventions. C’est 
sur le reste des ressources que les prévisions ont été les 
moins bien réalisées (en plus ou en moins) ; en effet 
nous avions prévu de faire 4 lotos et en fait nous n’en 
avons fait qu’un et commencé un second, ce qui 
ramène les bénéfices à 2200€ (au lieu des 8000€ 
prévus). En fait parmi les dépenses liées au second loto, 
il y a des bons d’achats à Super U qui vont être utilisés 
l’an prochain par le club ce qui augmente d’environ 
1000€ le bénéfice réel effectué dans l’année. 
Pour équilibrer le budget et le rendre malgré tout 
bénéficiaire, nous avons eu le plaisir de constater un 
certain nombre de ressources supplémentaires ; j’en 
citerai trois : 
Le succès de nos organisations ; les tournois d’été et le 
tournoi national ont connu une affluence record et les 
bénéfices ont suivi. De plus l’organisation du Stade vers 
l’emploi nous a rapporté une somme importante (sans 
compter la notoriété dont vous a parlé la présidente 
tout à l’heure). 
Nos deux sponsors principaux, Super U et les huitres 
Gillardeau (impressionnés, je crois, par le spectacle de la 
Pro B) ont décidé d’augmenter de manière importante 
leur soutien. 
Enfin le bar, qui a fonctionné principalement les jours 
de Pro B, a été bénéficiaire alors qu’il avait été 
déficitaire toutes les années précédentes. 
 

Les dépenses 
Bien sûr la Pro B génère l’essentiel des dépenses 
(149 151€). Ensuite ce sont les emplois autres que les 
joueurs professionnels (51 135€) ; nos deux contrats 
d’apprentissage ont généré des ressources et des 
dépenses supplémentaires, ce qui explique la hauteur 
de ces dépenses. 
Les autres compétitions arrivent en troisième poste de 
dépense (18 928€), près des deux tiers venant de 
l’équipe de N2-N3.  
Enfin les nombreuses organisations ont un coût élevé 
12 323€ à mettre cependant en parallèle avec les 
ressources qu’elles ont générées (subventions 
comprises) 41 088€. En tant que trésorier, je ne saurais 
trop remercier tous les bénévoles qui ont œuvré à la 
réussite de ces manifestations.  
Les autres postes de dépenses n’ont pas connu 
d’évolution significative par rapport aux années 
précédentes. 
 

 

Le résultat de l’exercice 
Comme je vous l’ai annoncé tout à l’heure, l’exercice 
2023-2024 se termine avec un excédent de 2 052,84€ ce 
qui porte les réserves du Club Pongiste Fourasin à 
47 846,52€.  
 

Budget prévisionnel 
Le budget prévisionnel qui vous est présenté est 
équilibré pour un montant de 233 300€ :  
 

 Budget prévisionnel Recettes Dépenses   
Autres subventions 24 000,00  0,00  24 000,00  

Licences mutations 20 250,00  7 470,00  12 780,00  
Stages du club 1 500,00  0,00  1 500,00  
Organisations 28 450,00  7 600,00  20 850,00  

Mécénat 24 000,00  0,00  24 000,00  
Intérêts 1 400,00  0,00  1 400,00  
Fonctionnement  3 700,00  4 000,00  -300,00  

Administration 0,00  5 500,00  -5 500,00  
Communication  0,00  2 000,00  -2 000,00  
Matériel 1 100,00  10 000,00  -8 900,00  
Equipe 1 114 000,00  142 100,00  -28 100,00  

Autres compétitions 250,00  6 100,00  -5 850,00  
Autres emplois 14 650,00  48 530,00  -33 880,00  

Total 233 300,00  233 300,00  0,00  
 

Les tarifs  
Compte tenu de la forte augmentation du prix des 
licences décidée l’an passé, le comité directeur du club 
propose le maintien de ces tarifs pour 2024-2025. 
 

Le budget prévisionnel qui vous est présenté est en 
forte baisse par rapport à l’an passé (-36 000€ par 
rapport au budget prévisionnel précédent et -23 000€ 
par rapport aux dépenses réelles de cette année). Cela 
est dû principalement à trois éléments principaux que je 
détaillerai quand nous étudierons les dépenses. 
 

Les recettes 
Elles reprennent essentiellement celles de l’an passé, 
nos partenaires s’étant engagés à maintenir leur soutien 
pour la saison prochaine. Certaines subventions liées à 
l’emploi diminueront de manière mécanique avec l’arrêt 
fin aout des contrats d’apprentissage.  
Vous pouvez cependant noter la disparition des lotos 
car l’expérience de l’an passé s’est révélée décevante, 
l’investissement de ceux qui les ont gérés étant 
disproportionné par rapport à des gains qui restent 
hypothétiques. Ils ont décidé de porter plutôt leur 
énergie dans la recherche de sponsors susceptibles de 
compléter ceux qui nous sont fidèles. Toutefois nous 
avons choisi de rester très raisonnablement ambitieux 
sur ce poste là. 
 

Les dépenses 
Trois  évolutions importantes expliquent la réduction 
des dépenses (-23 000€) par rapport aux dépenses 
effectives de l’exercice précédent: 
Le non réengagement de l’équipe 2 en Nationale 2 
La fin dans deux mois des deux contrats d’apprentissage  
La modération salariale des joueurs de l’équipe de Pro B. 



Les organisations diminuent aussi mais sont 
susceptibles de retrouver un niveau proche de celui de 
l’an passé si de nouvelles organisations non prévues 
pour le moment devaient être mises en place. Mais elles 
généreraient alors plus de recettes que de dépenses. 
Le seul poste de dépenses qui augmente fortement est 
celui du matériel ; en effet le dernier comité 
d’administration a décidé de mettre en place un plan de 
renouvellement de nos tables. Certaines de nos 24 
tables sont vieillissantes et leur remplacement 
progressif s’impose. 
 

Comme je vous l’ai dit un peu plus tôt, cela représente 
un budget équilibré à 233 300€. 
 

Les comptes 2023/2024 et le budget prévisionnel  
2024/2025 sont adoptés à l’unanimité. 
 

À noter que les interventions ont été illustrées par un 
diaporama power-point permettant aux membres de 
l’assemblée de revoir les photos des différents 
événements du club relatifs à la saison 2023/2024. 
 

L’assemblée procède ensuite aux élections :  
Pierre-Alexandre Orillac,  Claude Mécène, Jean-Yves 
Simon, Jean-François Perraut, Nicolas Briteau, Julien 
Colinet, Kevin Hennekinne, sont élus à l’unanimité au 
conseil d'administration. 
 

Les membres du conseil d’administration se retirent 
pour élire le président. Martine Martin se présente et 
est proposée à l'unanimité des membres du conseil.  
 

Les membres de l'assemblée adoubent Martine Martin 
comme présidente. La présidente remercie les 
membres de l'assemblée pour la confiance qu'ils lui 
accordent. Manuela Le Barrier, Thomas Le Barrier, 
Hervé Bouchereau et Élisabeth Michelet, membres du 
conseil d'administration l'an passé, ont choisi de se 
retirer. La présidente les remercie vivement pour leur 
dévouement au club et tout ce qu'ils lui ont apporté. 
Certains d'entre eux, même en dehors du conseil, 
continueront à assumer diverses tâches.  
 

Les tiers sortants pour les 3 ans à venir :  
Tiers sortant en 2025 : Valérie Talon, Jean-Paul Martin, 
Alain Masson, Kevin Hennekinne,  
Tiers sortant en 2026  : Jean-Pierre Gauvreau, Martine 
Martin, Nicolas Briteau, Julien Colinet, 
Tiers sortant en 2027 : Pierre-Alexandre Orillac,  Claude 
Mécène, Jean-Yves Simon, Jean-François Perraut. 
 

Sébastien Lecoq, conseiller 
municipal de Fouras-les-
Bains et membre de la 
commission sport, dit sa 
fierté de participer à notre 
assemblée générale. 
"Tous, vous pouvez être 
fiers du travail accompli. Un 
grand bravo pour ce 
maintien en PROB.   
Un joueur du club qui sera présent aux JO, c'est fabuleux 
et historique pour le club et la ville. Je tiens à souligner 
les résultats brillants chez les jeunes ainsi que le label or 
fédéral obtenu qui valide vos résultats sportifs mais 
également votre rayonnement sur le territoire avec de 
nombreuses organisations en direction de la population. 
Vous pouvez être assurés du soutien de la municipalité 
en fonction de ses moyens et qui essaie de relayer au 
mieux vos évènements. Je rappelle les travaux réalisés, 
parking et marquise et vous informe qu'un éclairage est 
prévu pour le parking et le tour de la salle. Je vous 
souhaite une bonne saison 2024 2025 et ne manquerai 
pas de venir assister à des rencontres de PROB" 
 

Mot de Daniel Coirier, maire de Fouras Florence 
Chartier-Loman, première adjointe, Dominique Ambert, 
responsable des sports, lu par Monsieur Lecoq :  
Martine, Jean-Paul, chers membres, 
Nous tenons à vous remercier sincèrement pour le 
dynamisme et les résultats de votre club. Vous hissez 
haut les couleurs de notre ville au niveau national avec 
un dévouement et des résultats exemplaires ! 
Au-delà des performances, vous permettez aux locaux 
de tous niveaux de bénéficier des compétences de 
chaque membre du club. C'est un réel plaisir d'assister à 
chaque rencontre quand nos emplois du temps nous le 
permettent. Encore bravo à vous toutes et tous et 
vivement la saison prochaine. 
 

Les membres sont ensuite conviés à un pot de l'amitié.  
La soirée se prolonge pour certains en assistant, autour 
d'un buffet, au quart de finale de l'Euro de football, 
France/Portugal dans le clubhouse du club. 
 
     Le secrétaire       La Présidente 

                       
Jean-Paul Martin    Martine Martin 
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